



70 AÑOS
PROTEGIENDO A PERSONAS
FORZADAS A HUIR

EMBARGADO HASTA EL 29 de septiembre de 2021, a las 07:00 GMT.

Organización yemení gana el Premio Nansen para los Refugiados de 2021

ACNUR, la Agencia de la ONU para los Refugiados, anuncia al ganador del Premio Nansen para los Refugiados de 2021. Del mismo modo, da a conocer los ganadores regionales.

GINEBRA - Una organización yemení que ha proporcionado sustento a decenas de miles de personas desplazadas por el conflicto en el país se hizo acreedora al Premio Nansen para los Refugiados de 2021.

Fundada en 2017, la Asociación para el Desarrollo Humano Jeel Albena ganó el prestigioso galardón por su incansable apoyo a las personas desplazadas por el conflicto en Yemen incluso en momentos en los que las líneas de frente cambiantes llevaron los enfrentamientos armados y explosiones hasta la misma puerta de la asociación. El fundador, Ameen Jubran (37 años), fue desplazado por el conflicto en cuatro ocasiones; de hecho, estuvo a punto de morir.

“Las zonas en las que trabajamos se encuentran entre las más empobrecidas y peligrosas”, comentó Jubran. “Podíamos sentir el peligro todos los días, pero había personas desplazadas que necesitaban nuestra ayuda. No podíamos dejarlas sin brindarles asistencia”.

El premio otorgado a Jeel Albena pone el foco sobre las personas desplazadas por el conflicto en Yemen. Cuatro millones de personas han abandonado sus hogares, y necesitan con urgencia protección y asistencia. Sin embargo, suelen pasar inadvertidos el conflicto y el dolor que causa.

Jeel Albena ha contratado a más de 160 personas y cuenta además con 230 voluntarios, muchos de los cuales son también personas desplazadas. Ubicada en Hudaydah, una ciudad portuaria al borde del Mar Rojo, esta asociación ha proporcionado trabajos y unos 18.000 alojamientos de emergencia para personas desplazadas internas que solían vivir en asentamientos informales en las provincias de Hudaydah o Hajjah.

Además, la organización ayuda también a las mujeres yemeníes desplazadas para que puedan generar sus propios ingresos y apoya con la renovación de las matrículas escolares, beneficiando no solo a las poblaciones desplazadas en el área, sino también a la comunidad local.

“La extraordinaria labor que lleváis a cabo tu equipo y tú, así como vuestra perseverancia ayudando a la población de Yemen, sin importar sus antecedentes, son un ejemplo de humanidad, compasión y dedicación”, dijo Filippo Grandi, Alto Comisionado de la ONU para los Refugiados, mientras conversaba con Jubran.

Este galardón también destaca la extraordinaria labor que realizan muchas ONG locales sobre el terreno en Yemen.

El Premio Nansen para los Refugiados de ACNUR es una distinción para personas, grupos u organizaciones que van más allá de la obligación de proteger a personas refugiadas, desplazadas y apátridas. Desde la creación del premio en 1954, ha habido más de 60 ganadores a nivel mundial, de distintos países.

Este año, el ganador fue seleccionado de una lista con 200 nominaciones. Además, se seleccionaron cinco ganadores regionales:

- Jorge Santiago Ávila Corrales, un trabajador social hondureño de 33 años que dirige la asociación Jóvenes contra la Violencia, ganó el premio en las Américas por su valentía y dedicación en la lucha contra la violencia de las pandillas que pone en riesgo la vida de la juventud de Honduras.
- La Doctora Saleema Rehman, una médico afgana refugiada de 29 años que vive y ejerce su profesión en Pakistán, fue seleccionada como ganadora en Asia no solo por su valentía y dedicación como profesional de la medicina en medio de la pandemia de la COVID-19, sino también por ser motor de cambio en la promoción de la educación de las niñas.
- Nikola Kovačević (32 años), un abogado independiente especializado en derechos humanos fue seleccionado como ganador en Europa por defender los derechos de las personas refugiadas y solicitantes de asilo en la región de los Balcanes.
- Dos personas ganaron el premio en África. Roukiatou Maiga, una mujer de 55 años originaria de Burkina Faso, que se hizo acreedora al premio no solo por defender a las personas desplazadas internas, sino también por ayudarlas a recibir asistencia. El jefe Diambendi Madiega, también originario de Burkina Faso, ha defendido los derechos de las personas desplazadas por el conflicto y les ha brindado cobijo.

Jubran recibirá el premio en representación de su equipo en la ceremonia virtual que tendrá lugar el 4 de octubre de 2021. El galardón consta de una

medalla conmemorativa y de un premio económico de \$150.000 dólares (USD). Los cinco ganadores regionales también recibirán el reconocimiento en la mencionada ceremonia.

Creado en 1954, el premio conmemora el legado de Fridtjof Nansen, un científico noruego, explorador de los polos y diplomático que fue el primer Alto Comisionado para los Refugiados de la Liga de las Naciones.

FIN

Para obtener más información, favor de contactar a:

En Yemen, Duniya Aslam Khan, khand@unhcr.org

En Burkina Faso, Melike Trigg, trigg@unhcr.org

En Pakistán, Marie-Claude Poirier, poirier@unhcr.org

En Serbia, Dragan Vukotic, vukoticd@unhcr.org

En Honduras, María Rubi, rubi@unhcr.org

En Ginebra, Aikaterini Kitidi, kitidi@unhcr.org

En Ginebra, Matthew Mpoke Bigg, mpokebig@unhcr.org